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Introduction
This unique event for cavers took place in the limestone region, near Ferrières (B) on 
September 20-22, 2024. The program has become a classic, with on Saturday visiting 
the most beautiful caves of the Ardennes. With our Walloon colleagues from the Belgian 
Union of Speleology, we organized access to different closed caves. In the evening 
networking and recreation among cavers took place. On Sunday there were workshops. 
The registration opened on June 17, 2024 at 8:00 p.m
210 participants joined us at the Caving Days 2024.

Cet événement unique pour les spéléologues a eu lieu dans la région calcaire, près de 
Ferrières (B), du 20 au 22 septembre 2024. Le programme est devenu un classique, avec 
le samedi la visite des plus belles grottes des Ardennes. Avec nos collègues wallons de 
l’Union Belge de Spéléologie (UBS), nous avons organisé l’accès à différentes grottes 
fermées. Le soir, les spéléologues ont pu se rencontrer et se détendre. Le dimanche, des 
ateliers ont été organisés. Les inscriptions ont été ouvertes le 17 juin 2024 à 20h00
210 participants se sont joints à nous pour les Journées Spéléologiques 2024.

Friday/vendredi

Everyone arrived and settled in the school for a good night’s rest. But before slipping 
under the duvet, we gathered at the bar where everyone could taste a beer specially 
brewed for these caving days. Our brewer provided us with a blond and brown beer that 
brings together friends around speleology, well beyond borders.
From Friday on there were also be several stands promoting the various working groups 
of the federation and also an FSE-stand manned by FSE board members. 

From Friday to Sunday a photo exhibition could be visited with photos of int
ernationally renowned cave photographers.

Tout le monde arrive et s’installe à l’école pour une bonne nuit de repos. Mais avant de 
se glisser sous la couette, nous nous sommes retrouvés au bar où chacun a pu déguster 
une bière spécialement brassée pour ces journées spéléologiques. Notre brasseur nous a 
fourni une bière blonde et brune qui rassemble les amis autour de la spéléologie, bien au-
delà des frontières.
Dès le vendredi, il y avait également plusieurs stands pour promouvoir les différents 
groupes de travail de la fédération ainsi qu’un stand FSE tenu par les membres du conseil 
d’administration de la FSE. 

Du vendredi au dimanche, une exposition de photos de photographes spéléologues de 
renommée internationale a été présentée.

Inscriptions
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Saturday:
After breakfast, everyone was expected to visit a closed cave (especial-
ly open for this occasion) or to go for the prehistoric nature walk in the 
surroundings. The opening of many caves was again the most difficult 
to obtain. The list of caves that were opened were again refreshed 
with new discoveries. 
When everyone returned to the school at the end of the day, the VVS 
welcomed everybody for a drink and some special appetisers outside, 
as the weather allowed it. Afterwards the Awards ceremony of the 
Open Belgian Championship for Caving Photography 2024 was held. 
Federico Bruttomesso, an Italian cave photographer won the contest. 
First ranked Belgian participant, on the second place, Marc Vander-
bruggen, became Belgian Champion Caving Photography 2024. 
Also the Working Group for Cave training organised a contest.

In the context of 50 years VVS, various speeches were held and gifts 
exchanged with the Belgian Caving Association UBS (which celebrated 
its 40th anniversary) and Speleo Nederland.
After the excellent meal and dessert, the prices for the raffle changed 
owner. First prize: a Scurion headlight, and AV sponsorship pack worth 
€ 400. Prices were also distributed by our local sponsors: from Berghut, 
Spéléroc and Librairie Spéléo. 
To let the meal descend, the opportunity to meet over a drink was 
given. This was also the ideal time to make plans for new explorations 
or expeditions abroad. There are always great projects to come or 
someone looking for people to reinforce their team. 
In the end we could stretch our legs on the dance floor. The ‘Night of 
the Speleos’ party continued into the late (of better early) hours. 

Samedi: 
l’occasion) ou faire une promenade préhistorique dans la nature dans 
les environs. L’ouverture de nombreuses grottes a de nouveau été la 
plus difficile à obtenir. Mais la liste des grottes ouvertes s’est à nou-
veau enrichie de nouvelles découvertes. 
Lorsque tout le monde est rentré à l’école à la fin de la journée, le VVS 
a accueilli tout le monde pour un verre et quelques amuse-gueules 
spéciaux à l’extérieur. Ensuite, la cérémonie de remise des prix du 
Championnat de Belgique ouvert pour la photographie spéléologique 
2024 a eu lieu. Federico Bruttomesso, un photographe spéléo italien, 
a remporté le concours. Marc Vanderbruggen, premier participant 
belge et deuxième, est devenu champion de Belgique de photographie 
spéléologique 2024. 
Le groupe de travail pour la formation en spéléologie a également 
organisé un concours.

Dans le cadre des 50 ans de VVS, plusieurs discours ont été prononcés 
et des cadeaux ont été échangés avec l’Association Belge de Spéléolo-
gie UBS (qui a célébré son 40ème anniversaire) et Speleo Nederland.
Après l’excellent repas et le dessert, les prix de la tombola ont changé 
de propriétaire. Premier prix : une lampe frontale Scurion et un pack 
de parrainage AV d’une valeur de 400 €. Des prix ont également été 
distribués par nos sponsors locaux : de Berghut, Spéléroc et Librairie 
Spéléo. 
Pour laisser descendre le repas, l’occasion de se retrouver autour d’un 
verre était donnée. C’etait aussi le moment idéal pour faire des projets 
de nouvelles explorations ou d’expéditions à l’étranger. Il y a toujours 
de beaux projets à venir ou quelqu’un qui cherche des personnes pour 
renforcer son équipe. 
Enfin, nous avons pu nous dégourdir les jambes sur la piste de danse. 
La soirée « Nuit des Spéléos » s’est poursuivie jusqu’à une heure tar-
dive (ou plutôt matinale).

Inscripions for the caves
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Pre-historic walk  - Promenade préhistorique

Some atmospheric images...
Quelques images d’ambiance...
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Some atmospheric images...
Quelques images d’ambiance...
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Some of the raffle winners...

Quelques gagnants
de la tombola...
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Sunday/dimanche:

Today, everyone chose their own route through the program of the workshops, stands and projections. 
There was something for all tastes with films, photos, and presentations. The program provided 
presentations in 3 different languages, for everybody’s pleasure, even in areas that are sometimes not 
well known, such as canyoning or cave diving. 

Aujourd’hui, chacun a choisi son chemin à travers le programme des ateliers, des stands et des 
projections. Il y en a eu pour tous les goûts avec des films, des photos, des présentations. Le programme 
prévoyait des présentations en 3 langues différentes, pour le plaisir de tous, même dans des domaines 
parfois méconnus, comme le canyoning ou la plongée spéléo.

Accommodation:
The Bernardfagne estate welcomed us during this weekend and formed a very special atmosphere. The 
school with its boarding school has the infrastructure to bring together and house everyone. The outdoor 
land allows to adapt according to weather conditions.
 Different classrooms were used for workshops and presentations, for the photo exhibition and the 
commercial room from our sponsors, all in an ideal setting. This allowed us to present the workshops and 
presentations on Sunday in parallel a choice on 4-5 different alternatives per slot of time. Nevertheless, it 
was difficult to choose from the 15 to 20 possibilities. 

Hébergement:
Le domaine de Bernardfagne nous a accueillis pendant ce week-end et a formé une atmosphère très 
spéciale. L’école avec son internat dispose de l’infrastructure nécessaire pour réunir et héberger tout le 
monde. Le terrain extérieur permet de s’adapter aux conditions météorologiques.
 Différentes salles de classe ont été utilisées pour les ateliers et présentations, pour l’exposition photo 
et la salle commerciale de nos sponsors, le tout dans un cadre idéal. Cela nous a permis de présenter 
les ateliers et présentations du dimanche en parallèle avec un choix sur 4-5 alternatives différentes par 
tranche horaire. Néanmoins, il était difficile de choisir parmi les 15 à 20 possibilités.

Registration: 
Registration price was set at 85€, special price for young cavers and families. Dinner on Saturday, 
breakfast on Saturday and on Sunday + lunch on Saturday and on Sunday were included. Also the 
participation for excursions was included. 

Inscription: 
Le prix de l’inscription a été fixé à 85€, une tarification adaptée aux jeunes et aux familles. Le dîner du 
samedi, le petit déjeuner du samedi et du dimanche + le déjeuner du samedi et du dimanche étaient 
inclus. La participation aux excursions était également incluse.
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Language facilities: 
The Caving Days were organised by 3 federations (Speleo-NL and VVS, Dutch-speaking and UBS, French-
speaking). All communication was made in at least two languages (French and Dutch). Any written 
communications (such as website and reception brochure) was also available in English. On the website 
also German is used. The organization could answer each question in one of these 4 languages.

Facilités linguistiques: 
Les Journées Spéléologiques ont été organisées par 3 fédérations (Speleo-NL et VVS, néerlandophones, 
et UBS, francophone). Toute la communication a été faite en au moins deux langues (français et 
néerlandais). Toutes les communications écrites (telles que le site web et la brochure d’accueil) étaient 
également disponibles en anglais. Sur le site web, l’allemand est également utilisé. L’organisation a pu 
répondre à chaque question dans l’une de ces quatre langues.

Promotion: 
Promotion was made in the following countries using different means (website, newsletter, federation, 
and publications in magazine, social networks): Belgium, The Netherlands, France, Luxembourg, 
Germany.

For the photo contest promotion was made even further than the European borders.

Promotion: 
La promotion a été faite dans les pays suivants en utilisant différents moyens (site web, lettre 
d’information, fédération, publications dans des magazines, réseaux sociaux) : Belgique, Pays-Bas, 
France, Luxembourg, Allemagne.

Pour le concours photo, la promotion a même dépassé les frontières européennes.

Budget: 
The purpose of the organization was not to make a profit.
With the VVS, we offered this event to our foreign members and speleos to bring people together and 
promote our sport. It is a celebration of friendship and camaraderie, therefore a financial balance is 
sufficient.  

Budget: 
Le but de l’organisation n’était pas de faire des bénéfices.
Avec le VVS, nous avons offert cet événement à nos membres étrangers et aux spéléologues pour 
rassembler les gens et promouvoir notre sport. Il s’agit d’une célébration de l’amitié et de la 
camaraderie, c’est pourquoi un équilibre financier est suffisant.  

Belgian Champion Caving 
Photography 2024

Stand FSE
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Fixt Costs									         €
	
Deposit Bernardfagne (accomodation)					     400
Invoice Bernardfagne (accomadation)					     4400
Rental technical equipment province Vlaams-Brabant		  69,82
Rental technical equipment province Antwerpen - Malle		  125
Print work									         305
Travel costs (total)								        252
Reception - celebration VVS 50 years					     1547
Reception - celebration VVS 50 years - Colruyt				    370
Catering Breakfast -Saturday and Sunday				    753,78
Catering lunch - Saturday							       150
Catering staff - Friday							       483
Bread (extra croisant )							       477,55
Catering dinner on Saturday and lunch on Sunday			   6691
Brithday cake 50 years VVS						      175
Purchase - Dispas								        1332,37
Purchase - De Vlier grotbier						      1349,98
Purchase - Lecoque								        350,23
Purchase - T-shirts								        1311,4
Cleaning and kitchen location (Bernardfagne)				    150
Global costs									         125
Gouden Spelerpes								        38
	
Global total									         20856,13
	
Revenu	
	
Contribution from the members						      18250
Proceeds from the drinks							       3685
Sale of the t-shirts								        108
	
Global total									         22043
	
Final result									         1186,87

Financial report “Caving Days 2024”

Brithday cake 50 years VVS
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Partners

*	 FSE : Fédération Européenne de Spéléo
*	 Scurion
*	 AV Aventure verticale
*	 De Berghut (B): magasin de sports de plein air
*	 SpéléRoc (B): magasin de sports de plein air
*	 Librairie Spéléo: librairie
*	 UBS: fédération Wallon de Spéléo
*	 Speleo Nederland: Fédération néerlandaise de spéléo

Participants by country:
 
*	 Belgium: 			   169
*	 The Netherlands:		 37
*	 Germany:			   2
*	 Luxembourg:		  2

Participants by federation: 

*	 VVS: 			   140
*	 UBS:			   38
*	 Speleo Nederland: 	 28
*	 Other:			   4


